



Ruta del Rey Jayón

Restos romanos y árabes jalonan los pasos del caminante de esta hermosa ruta histórica y paisajística, que conduce al Monumento Natural de la mina de la Jayona, en el extremo sudoriental de la Baja Extremadura

TEXTO: CONSEJERÍA DE ECONOMÍA Y TRABAJO

FICHA TÉCNICA

LOCALIZACIÓN:

En el extremo sudoriental de la Baja Extremadura, en la provincia de Badajoz, se localiza la comarca Campiña Sur. En el centro de esta comarca se encuentra Llerena, localidad punto de salida de la ruta, que además transcurre por los términos municipales de Casas de Reina, Reina y Fuente del Arco, para finalizar en la Mina de la Jayona, Monumento Natural.

LONGITUD TOTAL:

22 kilómetros

DURACIÓN DE LA MARCHA:

De 5 a 7 horas

DIFICULTAD:

Media

ÉPOCA RECOMENDABLE:

Primavera y otoño

DIRECCIONES Y TELÉFONOS DE INTERÉS:

Oficina de Turismo de Llerena, Calle Aurora, 2. 06900 Llerena. Tfno. y Fax: 924 87 05 51; www.llerena.org; e-mail: oficinatourismo@llerena.org.

EL RECORRIDO

Comienza nuestra andadura en la maravillosa Plaza de España de Llerena. Salimos por el Arco del Camarín, Calle Corredera, Plaza de la Libertad, Puerta de Reina, Parque de la Constitución, Humilladero de San Lázaro. Aquí termina Llerena; nos desviamos a la izquierda, tomando el camino de Las Casas, posiblemente una antigua calzada romana. Nos sumergimos en la Campiña, trigo a la derecha, cebada a la izquierda, avena, trigo, más trigo.

Durante más de seis kilómetros lo único que va a romper la majestuosidad de este paisaje verde es la vía del tren. Llegamos a Casas de Reina, donde visitaremos las ruinas romanas de Regina.

Después de visitar Regina, tomamos la carretera de Reina y nos dirigimos al Cerro del Castillo, donde se encuentra la Alcazaba Árabe, para llegar a él tenemos que entrar en Reina, oculta a la vista del extraño entre los cerros del Castillo, La Asomailla y La Cezorrera. Desde aquí se puede disfrutar de una hermosa vis-

ta, a la espalda la verde campiña y de frente, las pardas estribaciones de Sierra Morena donde a continuación nos dirigimos.

Descendemos del Castillo por una cuesta empinada, y abajo encontramos una fuente del siglo XIX con agua fresca, no clorada. Tomamos el camino de Paniagua, encontrándonos con oli-

nuestros pasos van por la cañada con una vegetación autóctona. Cruzamos la Rivera del Ara y tenemos la Ermita de la Virgen del Ara, la "Capilla Sixtina" de Extremadura. Después de un reparador descanso, continuamos camino enfrentando las últimas dificultades del trazado, subiendo una sierra cubierta de olivos y

posee una variedad de paisajes que la hacen especialmente atractiva para los amantes de la Naturaleza; esta riqueza paisajística se corresponde con la variedad de especies que la habitan: jabalíes, venados, liebres, conejos, perdices, grullas, águilas cazadas.

Estos atractivos naturales se



vares, seguirá El Parral, y sus encinas, La Alcornocosa, bosque de jaras, donde nos adentramos por senderos perdidos. Y por fin, como contrapunto al salvaje bosque mediterráneo, La Huerta de Pérez, La Huerta del Moral, y llegamos otra vez a amplios caminos conocidos por La Cañada Real de la Rivera del Ara. Durante más de cinco kilómetros,

coronada de pinos. Una senda nos ayuda a superarlo, el camino del venero nos lleva directamente hasta la mina de la Jayona, Monumento Natural, donde podremos admirar una obra realizada por la Naturaleza, ayudada por la mano del hombre.

EL ENTORNO

La comarca de La Campiña Sur

complementan con la riqueza histórico-artística que han ido dejando en la comarca las diversas civilizaciones que la han poblado sucesivamente: dólmenes y menhires prehistóricos, puentes romanos, restos de construcciones árabes, iglesias de estilo mudéjar y gótico, casas señoriales de los siglos XVIII y XIX, entre otros.